

## RAPPORT MORAL 2024

### LE 151EME PELERINAGE NATIONAL FUT EXCEPTIONNEL A BIEN DES TITRES

- Exceptionnel car en cette année olympique, nous avons dû réduire d'une journée le pèlerinage du 12 au 16 août pour permettre la circulation des trains dans les contraintes imposées par la SNCF
- Exceptionnel car la progression des inscriptions a été forte avec + 1173 inscrits par rapport à 2023 (+22%) soit 6466 inscrits.
- Exceptionnel car ce fut le premier pèlerinage d'un nouveau directeur Assomptionniste, le Père Sébastien Antoni, qui avec son charisme personnel a su apporter sa touche dans l'animation pastorale du pèlerinage ; Pour ne citer que quelques nouveautés : la prière quotidienne de l'angelus mise en musique par Isaïa Rivalli, une prière pour la France renouvelée avec un ancrage régional et le chapelet par service, les petits chanteurs du National... sans compter les vidéos-catéchèses qui tout au long de l'année ont préparé les pèlerins au pèlerinage ainsi que la journée des serviteurs.
- Exceptionnel car les bains aux piscines ont réouvert à tous et c'est plus de 1000 bains par jour qui ont été rendus possible grâce à la mobilisation des pisciniers sur place et grâce à l'agilité de l'Hospitalité avec l'aide de nos amis de Côte d'Ivoire dans la préparation pour trouver des solutions aux nouvelles contraintes sanitaires.
- Exceptionnel car en cette année avec pour thème « Venez ici en procession » les immenses « Bobèches » construites pour l'occasion ne sont pas passées inaperçues dans les sanctuaires pour recueillir les nombreuses intentions de prières des pèlerins
- Exceptionnel car nous avons vécu une procession mariale avec la présence de bannières historiques de près de 151 ans sorties du trésor des sanctuaires. 4 nouvelles bannières furent aussi confectionnées pour l'occasion. Ce fut aussi l'occasion pour l'HNDL de nous offrir une bannière de 1922 (50 ans du PN).
- Exceptionnel car ce pèlerinage est le 1<sup>er</sup> où une démarche massive a été mise en place par l'organisation pour prévenir les risques d'abus. Ceci a permis une libération de la parole pour deux situations d'abus ayant eu lieu hors Pèlerinage National, qui nous ont conduits à faire 2 signalements au Procureur de la République. Lourdes plus que jamais lieu de libération de la parole, lieu de guérison ! ... nous donnant à nous hospitaliers un rôle important pour accueillir ces souffrances longtemps silencieuses.

## LE PELERINAGE NATIONAL 2024

En août 2024, nous étions 6466 inscrits au Pèlerinage National, qui a eu lieu du 12 au 16 août. Près de 630 personnes malades ou en situation de handicap, 3 873 hospitaliers en service, 521 enfants en pèlé d'enfants, 200 pèlerins en situation de précarité ... Près de sept mille personnes que nous avons eu la joie de rencontrer et d'accompagner, sous la présidence de Mgr Jean-Marc Micas, évêque de Tarbes et Lourdes qui nous a guidé par ses catéchèses sur le thème de l'année « Venez ici en procession »

Avec ses enseignements, Mgr Micas nous a redit le sens de la démarche du pèlerinage qui s'inscrit dans la grande histoire de l'humanité et du peuple de Dieu. D'autres personnalités ont permis à chacun selon ses envies et intérêts d'être nourris lors des conférences de l'après-midi.

Nous avons médité sur les **4 processions accomplies** pendant ce pèlerinage. D'abord, l'arrivée à Lourdes, où nous nous rendons pour rencontrer l'autre, servir, et prier. Le 14 août au soir, la traditionnelle **procession aux flambeaux**, pendant laquelle le Sanctuaire de Lourdes a ressorti des bannières anciennes de son trésor et où des bobèches géantes ont illuminé nos pas. Le 15 août, au moment de l'envoi, nous avons chacun pris l'intention de prière d'un autre pèlerin, pour prier les uns pour les autres. Notre troisième procession est une procession intérieure : accepter de répondre à l'appel de Marie, de se laisser guider. Enfin, nous avons entrepris notre dernière procession, celle du retour chez soi, dans nos quotidiens. Sans oublier d'emporter dans notre cœur un quelque-chose de Lourdes, une expérience, une rencontre, un enseignement, ce quelque-chose que nous étions venus chercher et qui nous accompagne pour l'année à venir... **jusqu'au 11 août prochain !**

Dans les nouveautés 2024, pour éveiller le sens de la prière et du service de la liturgie chez les enfants, en plus du service de l'autel qui existe toujours, nous avons créé cette année une maîtrise pour les enfants et les jeunes de 8 à 13 ans qui aiment chanter.

Également le 12 août, premier jour du pèlerinage, les premiers hospitaliers arrivés à Lourdes se sont préparés spirituellement à accueillir les pèlerins et les autres hospitaliers. La journée fut rythmée pour tous les services par des temps spirituels en lien avec tous ceux qui sont déjà en route avec l'Angélus, la messe à 15h, une conférence du Père Horacio Brito, puis par un temps convivial (pique-nique salle Monseigneur Théas), des temps de formation dans les services (de 13h à 14h45) et pour finir un temps d'accueil de tous les pèlerins en gare et dans les accueils pour tous, à partir de 16h30.

Comme toutes les années, en amont de ce pèlerinage exceptionnel, les équipes se sont activées avec dévouement ... c'est l'ensemble du corps de l'Hospitalité et des comités qui dans l'ombre a travaillé pour construire ce bel évènement ancré dans ses racines mais qui sait années après années se renouveler. Les visio « forum » régulières ont permis à chacun de se tenir informé de l'avancée des préparatifs du pèlerinage, de poser toutes les questions sur tel ou tel point particulier. La rationalisation des transports et des hébergements à Lourdes s'est poursuivie pour offrir un maximum de possibilités à tout un chacun et plus particulièrement aux familles.

Comme les années précédentes, affiches, tracts ont été les supports de notre communication, efficacement épaulés par nos partenaires médias, pour la presse écrite Bayard et pour la radio, RCF, Radio Notre Dame, KTO et CNews étaient également présents. Le partenariat avec Bayard toujours plus étroit permet une mise en avant efficace de notre pèlerinage et nous assure une aide précieuse de Bayard Service pour nos actions de communication en vue de favoriser la générosité du public. Il est à noter que pour les équipes de Bayard Réseau religieux, le pèlerinage National est leur lieu de lancement d'année avec une présence sur place de 10 jours !

La collaboration avec les autres médias partenaires ainsi qu'avec le service de communication des sanctuaires a permis comme chaque année de donner un visage joyeux de la foi qui nous anime.

## **AUTRES EVENEMENTS MARQUANTS DE L'ASSOCIATION**

La vie de l'association a aussi été marquée par le départ d'Alix Hauteux pour de nouvelles aventures professionnelles en fin d'année 2024 après avoir œuvré dans l'ombre pendant plus deux années et demi à la réussite du pèlerinage. Charles Philippe Sommerard aussi a passé la main après avoir porté la responsabilité de l'association avec fidélité et dévouement.

La vie de l'association a aussi été marquée tout au long de l'année par les activités suivantes

Appels aux dons à différentes périodes de l'année

Montage de dossiers de demande de mécénat

Réalisation et diffusion d'images de neuvaine

Participation aux diverses manifestations tournant autour des pèlerinages à Lourdes

Participation aux temps forts organisés par les comités

Soutien des pèlerins de Côte d'Ivoire dans leurs démarches de demandes de visas

Soutien de l'association Simon de Cyrène à organiser leur pèlerinage

## **CLOTURE DES COMPTES DE L'EXERCICE**

Enfin côté financier, la gestion particulière rigoureuse du pèlerinage s'est poursuivie.

A l'issue de la clôture des comptes 2024 et confirmé par l'audit des commissaires aux comptes, le résultat de cette année laisse apparaître un léger excédent de 15 932€, dans la continuité du résultat 2023.

## **CONCLUSION**

Porté par le renouveau qui traverse l'Eglise de France, plus que jamais la proposition du Pèlerinage National répond aux attentes des hommes et femmes de notre temps et les bons chiffres d'inscription de cette année le confirment.

Servir ses frères, approfondir sa foi, prier en Eglise, faire l'expérience de la rencontre, ce projet résonne plus que jamais ! Il n'est pas nouveau. Depuis 151 ans des hommes et des femmes ont été empoignés et sont venus et revenus à Lourdes pour vivre cette expérience unique et transformante.

Alors ne doutons pas que notre pèlerinage a de belles années encore devant lui si nous savons être invitants pour rejoindre tous les chercheurs de sens et de Dieu. Tel est notre défi d'être des disciples missionnaires, héritiers de cette belle et longue histoire mais appelés à être fondateurs pour toujours adapter notre pèlerinage aux attentes de notre temps.